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Las elecciones municipales pasadas 
pese a los malos resultados electorales 
cosechados por el PP, han supuesto un 
cambio radical  en la gobernabilidad de 
Villaviciosa de Odón. 

La mayoría resultante entre PP y VOX 
con el consiguiente acuerdo para la go-
bernabilidad de este municipio y con la 
alcaldía para el número 1 de la candida-
tura popular Juan Pedro Izquierdo, que 
arrastró su anterior pasó por la política 
municipal en Villaviciosa de no muy grato 
recuerdo para muchos, acompañado de 
una lista de jóvenes profesionales, inex-
pertos en política municipal, nos hizo 
pensar a muchos que esta legislatura su-
pondría la pérdida de otros cuatro años 
más, a sumar a los 24 años que ya había-
mos perdido.

Estos primeros meses de legislatura 
han supuesto un antes y un después en la 
percepción de muchos villaodonenses de 
sus gobernantes municipales.

La última actuación de Juan Pedro Iz-
quierdo y su equipo ha sido la aprobación 
inicial en Pleno de los presupuestos mu-
nicipales que regirán Villaviciosa de Odón 
este año 2024 recién estrenado y que fue-
ron  aprobados por el PP,  VOX y cinco 
concejales de la oposición, entre los que 
cabe destacar los dos votos del PSOE. 

En páginas interiores dedicamos un 
espacio al análisis de los mismos con la 
fi nalidad de que nuestros lectores tengan 
un acceso claro a tan importante infor-
mación.

Pero si algo ha cambiado, aparte de 
una subida de los presupuestos respecto 
a 2023 de casi el 50%, ha sido el cambio 
total de talante.

Atrás quedan  Raúl Martín Galán y los 
que le precedieron en el cargo.

Los presupuestos aprobados son una 
ventana a la espereranza, por fi n los vi-
llaodonenses podremos ver resultados 
positivos a nuestros impuestos.

De momento, algo que parecía impen-
sable hace solo unos meses es ya una rea-
lidad, la desaparición de los dos adefesios 
urbanísticos que afearon durante décadas 
las entradas principales a nuestro muni-
cipio: el maldito Matadero y el no menos 
maldito Oncológico. Uno es ya historia y 
el otro pronto lo será. 

Ahora solo queda esperar a que 
arreglen el maloliente tema del calle-
jón de la Tahona o el de las casas pre-
cintadas de la cuesta del Abrevadero..

Se han aprobado una serie de inversio-
nes para 2024 que llevamos años esperan-
do y que recogemos en páginas de este 
número, y que si bien no están todas las 
necesarias, se ha iniciado el camino de la 
esperanza, que esperamos no se vea trun-
cado por luchas partidistas que para nada 
convienen a Villaviciosa, que de eso ya he-
mos sufrido los villaodonenses bastante.

Se inicia el nuevo año político con el buen 
sabor de unas navidades bien organizadas 
por el Ayuntamiento y con un gran e impor-
tante número de proyectos sobre la mesa.

El más importante y de mayor cuantía 
económica es sin duda el nuevo pliego de 
recogida de basuras y limpieza viaria,  que 
esperamos entre en vigor este mismo año..

Pendiente queda de solucionar el pe-
noso contrato en vigor de Jardinería al 
que los responsables municipales están in-
tentando acortar su vida dado el defi cien-
te servicio que a juicio de muchos vecinos 
presta esta empresa.

Por lo demás sólo nos queda desear a los 
villaodonenses que el 2024 sea un año de 
verdaderos cambios en nuestro pueblo •
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• Pre-ITV
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DE SEGUROS Y MARCAS DE AUTOMÓVILES

Taller Distinguido

Taller Concertado

• Suspensiones
• Neumáticos
• Escapes

SU TALLER DE COFIANZA

No encontraba el momento de escribir 
mi "hasta luego" porque no es un adiós.  No 
es fácil, son sentimientos encontrados, por un 
lado la necesidad de un reseteo mental,  está 
siendo un año duro, por otro lado 25 años 
con muchos compañeros que ya son amigos.

Comencé en esta casa, el Ayuntamiento, 
de la mano de Antonio Novillo "padre", hom-
bre visionario que me dio la oportunidad de 
trabajar en el Departamento de Servicios 
Generales, que aún siendo mujer no tuvo la 
más mínima duda, fue duró pero mereció la 
pena, le estaré eternamente agradecida. 

De Obras a jardines, también duro y de 
ahí a Conserje.

En todos los departamentos donde he es-
tado como conserje he aprendido mucho, en 
los Colegios a recibir el cariño sincero de los 
niños, cuidarlos y protegerlos, en Registro la 
atención al público, conocer los plazos, la ley, 
etc.,  pero quizás en Servicios Sociales descu-

brí un mundo totalmente desconocido, unos 
profesionales que trabajan en silencio para 
personas muy vulnerables que necesitan algo 
tan básico como un techo, comida, o una resi-
dencia, y no todos tenemos la suerte de tener.

Todos habéis sido importantes para mí,  
he aprendido muchísimo de todos voso-
tros, hemos vivido mucho, bueno y no tan 
bueno, pero lo hemos superado.

Gracias a todos los compañeros que han 
compartido conmigo todos estos años de 
los que siempre guardaré un grato recuerdo.

Llegó el momento de cambiar de trabajo y 
de municipio para mejorar profesionalmente. 

Llevo a Villaviciosa de Odón en el corazón que 
es donde ha transcurrido mi vida, hasta siempre.•     

Fdo: Vicky Pascua Velasco
Nota de la redacción: Deseamos a Vicky 

lo mejor en su nueva andadura, y echa-
remos de menos una magnífi ca funcio-
naria municipal.

Cartas al director

“Hasta siempre"

Desde hace unos 20 años nuestra Protec-
tora de Caballos y otros Animales “Todos los 
Caballos del Mundo”  es única en su especie. A 
través de la Asociación concienciamos sobre el 
maltrato animal, alimentamos a los habitantes 

de nuestro albergue de animales abandonados 
y maltratados, y garantizamos su atención ve-
terinaria. El Refugio, por su parte, dispone de 
más de 50.000 m2, lo que nos convierte en  
uno de los refugios más grandes de Europa. 
En él cuidamos de más de 200 animales entre 
caballos, perros, gatos, hurones, tortugas, pavos, 
gallinas… que viven en semilibertad, eligiendo 
dónde y con quién quieren estar. No nos gus-
tan las jaulas. 

Somos Concordia Solera  y Virginia Solera, 
las dos hermanas que dirigen Todos los Ca-
ballos del Mundo. Somos pioneras en la lucha 
por la protección de los caballos y la creación 
y dirección de un refugio con características 
muy especiales. Hemos buscado mil soluciones 
para «curar» el maltrato animal en España y 
llegamos a la conclusión de que la Lucha y el 

Amor son las dos caras de una misma moneda 
que nos permiten seguir adelante. Sin embar-
go, como en todas las  grandes historias, hay 
un tercer elemento indispensable: las personas 
que te apoyan y creen en ti.

Únete a la Familia de la Protectora y Refu-
gio "Todos los Caballos del Mundo" para ayu-
dar a los animales que más lo necesitan•
CONTACTO 34 660 0920 92 – 34 681 33 44 22
https://todosloscaballosdelmundo.com/

Fdo: Virginia Solera

Nota de Redacción: Virginia Solera, exvi-
llaodonesa y excolaboradora de Círculo de 
Opinión,  lleva trabajando 20 años para dar 
un refugio a los animales, sobre todo caba-
llos abandonados. Gracias por su trabajo.

“Todos los caballos del mundo"

D. Jesús Sánchez Herrera
D.E.P.

La Hdad. de San Sebastian  quiere manifestar su más sentido 
pésame por el triste fallecimiento de su hermano y acompaña en el 
dolor a todos sus familiares y amigos.

"CÍRCULO DE OPINIÓN" les desea a 
todos nuestros lectores, anunciantes, 
colaboradores y amigos un feliz día de 

nuestro patrón: San Sebastian.
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Opinión

La adaptación al medio © Miguel Fdez. del Pozo • enero 2024

William Paley era un clérigo 
fi lósofo y teólogo del siglo XVIII 
que en su obra "Teología natural" 
intentaba demostrar la existencia 
de Dios por la analogía existente 
entre la maquinaria de un reloj y 
la maquinaria del mundo. Si en-
cuentras una piedra en medio del 
campo pensarás que siempre ha 
estado ahí y que forma parte de 
la naturaleza pero si encuentras 
un reloj, pensaras que alguien lo 
ha puesto ahí porque un reloj no 
puede hacerse a sí mismo. Del 
mismo modo que un reloj nece-
sita un creador, el Universo que 
es más complejo tuvo que tener 
un relojero.

Darwin fundamentó toda su 
teoría en demostrar que el reloj 
se ha hecho a sí mismo. La exis-
tencia no necesita de un relojero. 
La idea de Darwin parte de la 
selección inconsciente. No hay 
relojero, no hay planifi cación, no 
hay objetivo, no hay dirección. 
Los seres que mejor se adaptan 

al lugar donde viven sobreviven y 
se reproducen. 

Un guepardo corre a noventa 
kilómetros por hora. Si hay uno 
que por lo que sea solo alcanza 
ochenta y cinco, está muerto. 
Todo lo que sea bajar de no-
venta entre guepardos es estar 
muerto. La perfección se da en 
cada caso. No hay una perfección 
general sino una perfección par-
ticular. Dile a un pez que trepe 
a un árbol y se convencerá toda 
su vida de que es un inútil, cada 
uno se desarrolla en su medio y 
la naturaleza se regula a sí misma, 
en la naturaleza hay competen-
cia, selección y el porcentaje de 
los que sobreviven es mínimo 
pero cada uno en su esfera; esto 
también sirve para los humanos, 
una pareja podría tener 16 hijos 
de los que sobreviven dos, en un 
medio natural.

 Adam Smith cree en la mano 
invisible del mercado, dice que 
funciona sola y que no hay que 

intervenir, de ahí el liberalismo, 
la mano invisible de la economía 
lo regula todo y produce el pro-
greso de las naciones; Dejándola 
sola, la economía dará lugar a la 
especialización; aparecerán los al-
bañiles, los carpinteros, los pana-
deros. La variedad de ofi cios apa-
recerá porque la gente, según sus 
actitudes, ocupará un nicho en el 
sistema complejo de la sociedad 
y la sociedad progreso de modo 
semejante a como progresa la 
naturaleza. Hay una economía 
en la naturaleza y los animales se 
adaptan para desarrollar deter-
minado ofi cio en su nicho.

Progreso y desarrollo  se 
entiende como mayor riqueza, 
más confort, más salud, más fe-
licidad. Esto provocó, el creci-
miento de las ciudades;  el trán-
sito de una población agrícola 
muy pobre, a unas clases ur-
banas que vivían mejor que en 
el campo.; aunque también es 
cierto que en la segunda parte 

de la revolución industrial todo 
se complicó y con la multiplica-
ción de las fabricas, la minería, 
los trabajos penosos, apareció 
al fi n el proletariado urbano.

Si Darwin y Smith tienen 
razón, será a nivel universal 
ya que se supone que los que 
aún sobrevivimos aquí somos 
aquellos que mejor nos he-
mos adaptado al medio.

Hoy, no entiendo cómo, si 
el fi n de la vida humana está 
en el desarrollo y la reproduc-
ción, van a conseguir las nue-
vas generaciones reproducirse 
en una sociedad como la eu-
ropea, si a pesar de la prepa-
ración que tienen los jóvenes 
en sus respectivos ofi cios, no 
encuentran trabajo, ni piso, ni 
posibilidades de tener una vida 
en común con su pareja.•Los seres que mejor se adaptan 

Opinión

El concepto de “poltrona” y 
el concepto de nalga están liga-
dos a lo largo de la historia. El 
primero se inventó para asentar 
las posaderas y los traseros para 
ocupar las poltronas.

Hace más bien poco, cuan-
do los simios bajaron de los 
árboles y desarrollaron el bipe-
dismo, el trasero aumentó de 
tamaño y grosor, siendo pare-
jos y simétricos los glúteos que 
separados en dos semiesferas 
más o menos mullidas facilita-
ban muscularmente el asenta-
miento.

Antes de que las nalgas ad-
quirieran su actual uso sexual, 
los primeros seres humanos 
se sentaban sobre las pantorri-
llas con las rodillas fl exionadas, 
en cuclillas. Muchas culturas y 
géneros de homínidos aún se 
sientan de esta manera, pero 
también hay culturas que direc-
tamente se sientan en el suelo 
evitando las poltronas incluso 
hasta para comer, como ocurre 

en las tierras japonesas.
No es una discusión baladí, 

es transcendental. Existen pol-
tronas, sillas, sitiales y sillones, 
incluso taburetes y bancos. Se 
sabe que las poltronas están a 
medio camino de los tronos y 
los tronos de los baños públicos 
pues andar de “culo” une el uso 
de ambos asientos, el primero 
para tomar decisiones equivo-
cadas y el segundo para expre-
sarse como Oscar Puente.

Los romanos empleaban 
para comer, un modelo de 
asiento curioso, el triclinio, que 
compartían hasta tres personas. 
Pero la poltrona de verdad era 
la silla curul del latín “sella cu-
rulis” que era un sitial sobre el 
cual los magistrados veteranos 
o los promagistrados que po-
seían imperium tenían derecho 
a sentarse, derecho que incluía 
al dictador, magister equitum, 
cónsul, pretor y edil curul.

Las poltronas dividen las 
clases sociales, como observa 

el paciente lector en esta ino-
cente explicación y según per-
ciben los villaodonenses. Los 
parlamentarios tienen derecho 
a sentarse en sus respectivos 
“curules”, no inventamos nada 
nuevo, así se llaman los asientos 
de los “disputados” del Con-
greso y, por extensión, los espa-
cios reservados para las nalgas 
de los ediles que situados algu-
nos en un estrado y escondien-
do las piernas bajo una mesa 
ejercen su poder omnímodo.

En los plenos de las Cortes, 
los sufridos ciudadanos no te-
nemos asiento en propiedad, 
nos meten en el “gallinero”. 
Somos de otra clase social. Es 
verdad que ahora es posible 
escuchar a los parlamentarios 
en casa, en el tresillo, comiendo 
pistachos, mientras nos meten 
mano y venden el futuro de 
nuestros hijos.

La democracia ha evolucio-
nado, obviamente, a peor. Aún 
no hemos llegado a la situación 

del poder legislativo porque 
observando al ínclito “hot presi-
dent” y a su padrino catalán, un 
culo de mal asiento, la cosa pú-
blica, la res pública, parece que 
se ha convertido en el coso pú-
blico donde se lidia quien corta 
el rabo y las orejas del toro es-
pañol, mientras los burros cata-
lanes rebuznan en el hemiciclo.

El PSOE en Pamplona robó 
la poltrona, menos mal que en 
Sevilla perdieron su silla y en 
Aragón su sillón. En La Mon-
cloa no importa tanto lo que 
hay sobre la mesa, sino lo que 
hay sobre la silla. El problema 
está en la Poltrona, el Chulo y 
la Corona. Es el abrazo “mata-
león” del narciso que logrará 
pasar a la historia, esperemos 
que se le entierre en el sumide-
ro de la cloaca política •

La poltrona pública © Miguel Sainz •enero de 2024
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Carta abierta al Sr. Ministro de Cultura de España 
Ernest Urtasun
Carta abierta al Sr. Ministro de Cultura de España Carta abierta al Sr. Ministro de Cultura de España 
Opinión

Las declaraciones del pasa-
do 31 de diciembre del minis-
tro de cultura Ernest Urtasun 
en la emisora de radio cadena 
SER apuntando a una “revisión 
del pasado colonial español” a 
modo como el que se ha he-
cho en Bélgica, han causado una 
enorme preocupación en la so-
ciedad civil española en particu-
lar e hispana en general, porque 
revelan un vasallaje ideológico a 
las corrientes más negrolegen-
darias. Así mismo revelan una 
preocupante “acción política” 
en la que una vez más se pre-
tende imponer el maniqueísmo 
y la ingeniería política del pasa-
do histórico haciendo de la His-
toria un campo propicio para la 
manipulación grosera y el enga-
ño colectivo. 

Ante la pregunta del periodis-
ta sobre si España debía devolver 
obras presentes en el Museo 
de Antropología, el Thyssen o el 
Prado a sus países de origen, el 
ministro de cultura respondió 
comparando la obra de la Hispa-
nidad con la actuación belga en 
el Congo señalando que “hemos 
heredado esa cultura colonial 
que, de alguna manera, tenemos 
que ver y gestionar”. 

Comparar la obra civilizatoria 
del Sacro Imperio Romano His-
pánico basada en el mestizaje y 
extensión del mensaje cristiano 
y el legado greco-romano, con el 
dominio colonial abusador siste-
mático, de carácter mayormente 
privado, llevado a cabo por el 
Rey Leopoldo II resulta algo ahis-
tórico e inaudito. 

Como hispanista y divulga-

dor de nuestra Historia com-
partida (de la península y de ul-
tramar), con el sincero anhelo 
de la divulgación científi ca seria 
y comprometida, presento este 
escrito reivindicando el cono-
cimiento objetivo del pasado 
histórico y en defensa de la 
verdad ante cualquier intento 
de manipulación, es impropio 
de países maduros, libres y de-
sarrollados. La sociedad civil es-
pañola e hispanoamericana no 
van a dejarse engañar con las 
maniobras pseudo-científi cas 
ni por el oportunismo político 
que persigue un mero objetivo 
de adoctrinamiento social y de 
artimañas políticas. 

Resulta inaudito que un 
miembro del gobierno español 
(precisamente la del ministro de 
cultura cuya misión es defender 
la Cultura de España, no atacarla 
o despreciarla) anuncie pública-
mente ACCIONES REVISIONIS-
TAS que revelan poco rigor, sec-
tarismo ideológico e ignorancia 
supina pronunciándose errática-
mente sobre la realidad del pasa-
do histórico español de los siglos 
XV al XIX en Hispanoamérica. 
Las realidades del colonialismo 
belga de fi nales del siglo XIX y 
parte del siglo XX con respecto 
de la presencia española en Amé-
rica (siglos XV al XIX) son rea-
lidades diametralmente opuestas 
y nada coincidentes. 

No se escapa al ciudadano 
mínimamente versado que ni 
en el tiempo, ni la forma ni en 
los resultados cabe analogía de 
ningún tipo entre ambos ejem-
plos. El “imperio civilizador” 

español es manifi estamente 
contrapuesto al “imperio de-
predador” que el ministro es-
pañol pretende equiparar.  

A continuación extraigo al-
gunos puntos de la carta hecha 
pública por la Asociación His-
panista “Héroes de Cavite” en 
la que he tenido participación 
en su elaboración y fi rmado:

• España no tuvo nunca co-
lonias sino una extensión de 
ella misma llamada por eso 
mismo “Las Españas”, la “Espa-
ña ultramarina” o simplemente 
“Las Indias”. El modelo Virreinal 
se aplicó a ambos lados del At-
lántico como forma de organi-
zación desconcentrada,
• La extinción de la antropofa-
gia y el canibalismo, así como 
de la comercialización y sacri-
fi cios de mujeres a criterio de 
algunos caciques,
• El mestizaje (fenómeno pecu-
liar de Hispanoamérica), Garci-
laso de la Vega el Inca o Juana 
Inés de la Cruz, 
• Las gramáticas indígenas crea-
das por los religiosos españoles y 
el proceso de Evangelización,
• Las “Leyes de Indias”, pre-
cedente de la “Declaración 
Universal de los Derechos Hu-
manos” y del “Derecho Inter-
nacional Público”, 
• La fundación de más de 700 
ciudades algunas de ellas consi-
deradas hoy como patrimonio 
de la Humanidad,
• Las universidades y hospita-
les, las catedrales y el barroco 
americano tan prolífi co en la 
música y el arte pictórico, 
• La ciudadanía de los america-

nos en condiciones de igualdad  
a los de la península,
• La primera vuelta al mundo 
• La primera divisa mundial 
como el Real de a Ocho.
• La Constitución de 1812 
creada por españoles de “am-
bos hemisferios”, 
• Toda gran empresa tiene un 
debe y un haber, pero en el 
caso de la Hispanidad el haber 
supera con mucho al debe. El 
Sacro Imperio Romano Hispá-
nico fue un imperio generador, 
no depredador.

Lo presentado son pruebas 
fehacientes,  irrefutables y pro-
badas de la labor civilizadora de 
España en América que un señor 
ministro de cultura español está 
obligado sobre todo a respetar y 
por ende a  divulgar. La misión de 
un Ministro español de Cultura 
es defender la Cultura de España, 
no atacarla o despreciarla. 

El prestigio de un Ministe-
rio de Cultura está en peligro 
cuando se hacen muestras de 
visiones negativas y sectarias 
de nuestra Historia por parte 
de su propio ministro, que sólo 
contribuyen a nuestra debilidad 
y a la baja autoestima del espa-
ñol y del hispano, la más baja a 
escala mundial. 

Rectifi que sus declaraciones 
e intenciones públicamente o 
presente de forma inmediata su 
renuncia al cargo por falta de 
voluntad para defender nuestra 
historia no solo de los 47 millo-
nes de españoles sino de los 500 
millones de hispanos. •

TELMAIS SERVICIOS INTEGRALES
Gestión de Comunidades de Propietarios

Telmais Servicios Integrales, doce años prestando 
nuestros servicios de administración de Comunidades de 

Propietarios, Centros Comerciales, Garajes y 
Polígonos Industriales. 

Transparencia, honestidad y seriedad

C/ Federico Latorre nº 12 1º izq | 28670 Villaviciosa de Odón 
91 616 61 10 | +34 639 34 71 71 

www.administracion-fi ncas-villaviciosa-de-odon.com

FERNAND
RUBIO

DE PARED, SOBREMESA, ANTESALA, 
CUCO, OJO DE BUEY, MORE Z, BIMBAM...

VISITAMOS A DOMICILIO
PRESUPUESTO SIN CARGO ALGUNO

TALLERES PROPIOS

 91 616 41 47 • 679 96 71 97
www.tallerderelojesrubio.com • f.rubiovillegas@gmail.com

30 A
Ñ

O
S A SU

 SER
VIC

IO
 EN

 VILLAVIC
IO

SA 

REPARACIÓN DE TODO 
TIPO DE RELOJES 
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Construcción y
reformas de piscinas
Venta de productos
y accesorios

NUESTRA EXPERIENCIA ES SU GARANTÍA

AVENIDA PRINCIPE DE ASTURIAS, 51

91 616 53 55 | 91 616 44 87
www.piscipool.es

Lunes a viernes de 10:00 a 14:00 y sábados de 10:00 a 14:00

CAMPAÑA 
INVERNAJE

ProductosProductos

CONSULTORES

C/ Federico Latorre, 1 - Planta 1ª “I” - 28670 Villaviciosa de Odón
Teléfono: 91 616 19 54 - Fax: 91 616 34 25

MARTÍNEZ
DE MURGUÍA  S.L.P.
ABOGADOS ESPECIALISTAS EN:

Derecho procesal civil, penal, laboral y administrativo.
Derecho civil, mercantil, fiscal, laboral,

urbanístico e inmobiliario.
Administración de patrimonio y contabilidad.

© José María Sánchez García • enero 2024

Crónica de la última Asamblea de la EUCC El Bosque 
“ilegal y anti estatutaria"
Crónica de la última Asamblea de la EUCC El Bosque 
Opinión

El pasado 17 de diciembre, se 
celebró la 2ª Asamblea (2023) 
de la EUCC El Bosque. A esta 
fecha hay recurso de reposi-
ción pendiente de resolver por 
parte de los servicios jurídicos 
del Ayuntamiento, cuyo plazo de 
respuesta fi naliza el 14 de enero 
2024 y recurso alzada presenta-
do 29 Diciembre 2023.

Los cambios ilegales y anti 
estatutarios, entre otros mu-
chos, respecto a la Asamblea 
anterior (1º de Octubre) fueron 
los  siguientes:

- Nulidad en el procedimien-
to de convocatoria: 

Se envió la documentación, 
sin previa legal aprobación de la 
Asamblea por correo electróni-
co,  a otros propietarios fuera 
de plazo por correo ordinario. 
El objetivo era claro: Desincen-
tivar la asistencia para aprobar 
los presupuestos y recusar  a los 
censores.

- Imposición  de la identifi -
cación personal del propietario 
votante en la papeleta de vota-
ción: 

Esta imposición nunca se 
había producido en la historia 
de la EUCC. En la papeleta  se 
incluía los puntos que había que 
votar, el nombre del asistente 
y/o de la persona que te había 
delegado,  y la obligación de fi r-
marla. ¿Si no conseguían el voto 
afi rmativo a sus pretensiones, al 
menos tendrían nombre, apelli-
dos, dirección y cuota partici-
pación a los que responsabilizar 
y echar la culpa de todas las 
presuntas irregularidades cau-
sadas por su desgobierno?. Esto 

provocó que propietarios, para 
no verse señalados, decidieran 
no votar en la Asamblea y mar-
charse. 

En representación de la Junta, 
estaban la Presidenta, Secretaria, 
Tesorera, de los 10 miembros 
inicialmente elegidos.

- En el punto 1º del orden del 
día “Aprobación del acta asam-
blea anterior”.

Destacar por encima de 
todo que la redacción del acta 
no se voto, por lo cual no está 
aprobada. Destacar que no se 
han incluido comentarios reali-
zados por quien subscribe so-
bre presuntas irregularidades 
en las cuentas del ejercicio an-
terior, así como en los presu-
puestos que fueron rechazados. 
Así mismo, no se han incluido 
comentarios de otros vecinos 
inclusive de la presidenta, por 
ser contrarios a los intereses 
de la Junta.

La respuesta del nuevo Ad-
ministrador “los acuerdos adop-
tados no se votan” obviando 
por ignorancia o mala fe, que lo 
que se vota es la redacción. 

- Punto 2º del orden del 
día “Aprobación presupuestos 
Conservación y Mantenimiento, 
Seguridad, Agua y Depuración”.

Tampoco en esta ocasión,  la 
tesorera de la Entidad , como 
responsable de los temas eco-
nómicos y garante de nuestro 
patrimonio común, no tomó la 
palabra para exponer los mo-
tivos y justifi caciones de cada 
partida y responder a distintas 
preguntas. Por esta no se pue-
de olvidar que cualquier ingre-

so y gasto incurrido debe estar 
previamente aprobado por la 
asamblea general y más en cir-
cunstancias que existen dudas 
razonables de que ello se haya 
cumplido.

El  nuevo administrador, en 
absoluto convenció con sus 
escasas explicaciones sin funda-
mento,  provocando más des-
confi anza hacia el desgobierno 
de esta Junta, generando dudas 
sobre su gestión. 

Por otro lado la  Junta de Go-
bierno en el Facebook de la En-
tidad, comunicó la contratación 
de D. Santiago Vergara Ferrer 
como administrador, poniendo 
en valor el equipo que le res-
paldaba, pero ni una palabra res-
pecto a la experiencia del nuevo 
administrador en la gestión de 
EUCC, ni el procedimiento se-
guido para su contratación, ni 
la existencia de más ofertantes 
¿Nos ocultan algo?

El Censor JLEG, entregó a 
la junta un informe con el aná-
lisis que habíamos realizado 
de los nuevos presupuestos, a 
pesar del bloqueo y negativa a 
facilitarnos información, el cual 
compartió con los asistentes, y 
ponemos a disposición de todos 
los miembros de la entidad que 
nos lo soliciten.

- Punto 3º del orden del día 
“Recusación censores y nom-
bramiento de nuevos censores”:

La junta basó el argumento 
de recusación en una falsa per-
secución de los censores a la 
Entidad (confusión entre Enti-
dad y Junta de Gobierno), cuan-
do los censores están al servicio 

de los miembros de la Entidad.
Lo anterior, no se había pro-

ducido en los 38 años de exis-
tencia de la Entidad, esto es por-
que los censores nombrados en 
una asamblea general se revoca 
su nombramiento porque no le 
gustan a la Junta de Gobierno.

En este punto he selecciona-
do 4 respuestas que  la actual 
presidenta, dió en entrevistas 
concedidas a medios de comu-
nicación locales:

Circulo Opinión 19/05/2021 
“Cuando una queja se repite su-
cesivamente, se debe a que algo 
no funciona del todo bien den-
tro de nuestra Entidad”

Acua 18/10/2022 “El dinero 
de la EUCC es de todos, así 
como la defensa de sus intere-
ses. Así que seremos muy es-
trictos con nosotros mismos, 
es decir con la nueva etapa, con 
respecto al pasado, nadie ha de 
temer nada, si ha obrado de for-
ma honrada”.

Circulo de Opinión 
16/12/2022 “Nuestra gestión 
queremos que sea muy trans-
parente basada en una comuni-
cación directa con los vecinos”.

Acua 23/02/2021 “En nues-
tra junta directiva no podrá ser 
elegido nadie que responda a 
intereses o grupos políticos”.

En resumen: La vieja táctica 
del linchamiento publico al dis-
crepante, esto es a los 2 censo-
res, mediante unos  “voceros” 
que sin el menor escrúpulo es-
tén dispuestos a ser “la voz de
CONTINÚA EN PÁGINA 8    
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su amo”,  para difamar y difundir 
en redes sociales mensajes contra 
aquellos que discrepen de las ac-
tuaciones de su amo, eliminando 
rápidamente mensajes que pongan 
en tela de juicio sus actuaciones y 
magnifi car cualquier acto que el 
amo haga por ridículo que este sea.

Nos consideran viejos casposos. 
Si no estás de acuerdo con sus ac-
tuaciones “pones palos en la rueda”. 
Si tu voto  es negativo a lo que te 
propongan “eres un destructor”. Si 
en el ejercicio de tus derechos (art 
11C y 43) solicitas información de 
los asuntos de la Entidad o denun-
cias situaciones que infringen los es-
tatutos y/o Reglamento “entorpeces 
su gestión y se considera persecu-
ción injustifi cada”.

Proceso irregular arqueo votos: 
Participé junto con dos vecinos en 
ir apuntando el sentido de voto de 
cada una de las papeletas, según nos 
iban diciendo la tesorera y el admi-
nistrador, sin que ninguno de los 3 
interventores hubiéramos tenido 
acceso previo a la verifi cación de 
dichas papeletas. En coherencia con 
la transparencia en este asunto tan 
trascendente, solicité hacer una 
serie de verifi caciones de control, 
lo cual me fue negado por el admi-
nistrador con el injustifi cado argu-
mento “había que solicitarlo antes 
y que era muy tarde”. En el acta de 

votación enviada hay varios errores.  
Con fecha 21/12/23 RE 122/23 en-
vié escrito a la Entidad solicitando el 
acceso a la información, a la fecha sin 
respuesta.

 La decisión de qué queremos 
para nuestra urbanización está en 
nuestras manos, con nuestro voto 
y amparado por nuestros estatutos 
conseguirlo. Cualquier cambio que 
intenten imponernos tiene que ser 
votado afi rmativamente por el 70% 
total cuotas participación.

La verdad, siempre termina im-
poniéndose. Echar la culpa a los 
anteriores, para tapar la ineptitud 
propia nunca es el mejor camino y 
prometer lo que no se piensa cum-
plir es engañar. La lucha de David 
contra Goliat, una vez más, se incli-
nará del lado de la razón y la parte 
más débil. 

Por cierto, reitero mi compro-
miso de despedida en 2010 ante 
la Asamblea, no tengo ambiciones 
políticas ni volvería a presentar mi 
candidatura a la Junta de gobierno 
de la Entidad.
Como decía Cervantes en el Quijo-
te “Ladran luego cabalgamos”
Te deseo un FELIZ AÑO 2024 •
Elbosqueopinaenlibertad@gmail.
com
José María Sánchez es Ex Presi-
dente y ex Tesorero de la EUCC 
El Bosque.

El verdadero papel de España 
en el Descubrimiento de 
América

Nuestro compañero  Mi-
guel Ernesto García Gutiérrez 
es el responsable en Madrid 
de la Asociación hispanista 
“Héroes de Cavite”, y no ha 
podido comenzar este nuevo 
año con más fuerza.

El día 9 tuvo lugar la con-
ferencia “Historia compartida 
entre España y Perú” imparti-
da por Rafael Aita, el día 10 de 
enero y en el Centro Asturia-
no de Madrid, se impartieron 
dos conferencias: “Mujeres 
nativas y protección en las 
leyes de Indias” impartida por 
Julio José Henche Morillas y 
la segunda “La Historia como 
herramienta política en Ca-
taluña” impartida por Oscar 
Uceda Márquez.

Para el día 25 de enero 
Miguel Ernesto ha prepa-
rado también en el Centro 
Asturiano de Madrid, dos 
conferencias a las que invi-
tamos a todos los que les 
interese el tema a asistir, la 
entrada es gratuita. Las dos 
conferencias  son: “El lega-

do Hispano en ultramar, la 
evangelización y la era de 
los descubrimientos” será 
impartida por Pilar de Arís-
tegui, y la segunda conferen-
cia “Los reinos españoles de 
América, calidad y condi-
ción jurídica” impartida por 
Francisco Núñez del Arco.

Las conferencias comen-
zarán a las 19,00 horas en la 
sede del Centro Asturiano de 
Madrid C/ Farmacia nº 2, 4ª 
planta. Una oportunidad única 
para obtener una información 
objetiva sobre el gran y posi-
tivo papel que supuso la pre-
sencia de España en América 
durante siglos •

���������
Cafetería-Churrería

Desayunos - Meriendas - Platos Combinados

Fabricación 
Artesanal

Propia

C/ Cueva de la Mora nº 10
Villaviciosa de Odón

Teléfono 91 616 00 20

Meriendas en 
“La Parada”

Horarios:
De lunes a viernes de 6,45 h. a 21,00 h.
Sábados y Domingos de 7,00 h. a 15,00 h.

Realiza tus pedidos a domicilio 

Comienza la temporada de las...
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Nuevo tanatorio en Villaviciosa de Odón
Según la ley del contrato de seguros.

en sus artículos 106 y 106-Quater, 
establece:"Los consumidores y usuarios 
tendrán derecho a escoger libremente
el prestador de los servicios funerarios
y los servicios que desean contratar".

 ¡ TU DECIDES!
Trabajamos con todas 

las compañias de seguros

Avda. Quitapesares nº 67
Pol. Ind. Quitapesares

28670 Villaviciosa de Odón
Teléfono 649 63 23 03

Servicio 24 horas

¡QUE NADIE DECIDA POR TÍ!

Actualidad

El día 28 de diciembre la ma-
yoría de los que hemos hecho 
posible este aniversario y que 
actualmente Círculo de Opinión 
salga todos los meses, nos dimos 
cita en la “Taberna del Príncipe” 
para celebrar nuestro 33 cum-
pleaños. Miguel Ernesto García, 
Miguel Fernández del Pozo, Raúl 
Alonso, Roberto Alonso, Reyes 

Carrera, Ana Martín, Antonio 
Cordobés, Miguel Sainz, Marcelo 
Aroca, José María Sánchez, Enri-
que Alonso, estuvieron presentes.

Una magnífi ca ocasión para 
recordar lo que ha sido la his-
toria de esta publicación, basada 
en plasmar por escrito y gráfi ca-
mente la historia de Villaviciosa de 
Odón de los últimos 33 años.•

33 Aniversario Círculo de Opinión

El callejón de la Tahona 
se convierte en una balsa 
de agua cuando llueve

Las ruinas del callejón 
de la Tahona, además del 
esperpento urbanístico 
que signifi can y el peli-
gro para los jóvenes que 
las visitan con fi nes nada 
positivos, se convierten 
en una balsa de agua en 
cuanto caen cuatro gotas. 
Son demasiados años los 
que llevan estas ruinas 
afeando y encharcando 
nuestro casco histórico.

Existe una fi gura ur-
banística en poder del 
Ayuntamiento que se de-

nomina “Ejecución Subsi-
diaria” con la que nuestra 
administración local ya 
hubiese solucionado este 
desagradable problema 
hace años. Esperemos 
que la actual adminis-
tración que dirige Juan 
Pedro Izquierdo con tan 
buenos resultados hasta 
hora, pueda acometer la 
solución defi nitiva a esta 
situación que lleva tantos 
años perjudicándonos 
por el capricho de al-
guien •

Cesta navideña de 
“La Taberna del Príncipe”

Estas navidades “El restaurante La Taber-
na del Príncipe” ha sorteado entre sus clien-
tes y amigos una magnífi ca cesta navideña. La 
ganadora de la misma fue Carmen Nogales.

Nuestras más sinceras felicitaciones  a la 
ganadora y nuestro agradecimiento a José, 
Ana y Aida por  su trabajo y atención •
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Actualidad
En marcha el nuevo colector de la Avda. de los Viveros, Urb. El Castillo

El Ayuntamiento ha aportado 
los 1.801.165,56€ que le co-
rresponden y que representan 
el 30% del importe total de la 
inversión para la construcción 
de una de las obras de infraes-
tructura más importantes que 
nuestro municipio afrontará en 
los próximos años. Se trata de 
la construcción del nuevo colec-
tor de saneamiento en la Aveni-
da de los Viveros y calles adya-
centes en el Castillo, colindante 
con nuestro querido Forestal. 

El otro 70% restante lo apor-
tará la Comunidad de Madrid 
hasta llegar a los 5.874.644,05€ 
del coste de este colector cuya 

obra se incluye en el Programa 
de Inversión Regional de la Co-
munidad de Madrid (PIR) para el 
periodo 2022-2026.

La actuación consistirá en la 
renovación del actual colector 
con el objetivo de resolver la 
actual problemática de falta de 
capacidad hidráulica, los dete-
rioros de los colectores exis-
tentes o el control de los verti-
dos al entorno, aunque falta por 
concretar que pasará con el ali-
viadero de la calle Gerona, que 
supone una gran contaminación 
de "El Forestal" y un deterioro 
importante de las propiedades 
que limitan con esta infraestruc-

tura totalmente desbordada.
La actuación planteada afec-

tará a la Avenida de los Viveros, 
Avenida de Villaviciosa y avenida 
de las Viñas hasta la Avenida de 
El Castillo.

Hace unas semanas el con-
cejal de Obras, Pablo Rodríguez 
visitó, junto a los técnicos del 
Canal de Isabel II y los técnicos 
del Ayuntamiento, la zona don-
de se construirá el colector •

• Matrimonial • Arrendamientos • Impagos
•Morosidad • Laboral • Extranjería • Sociedades

 C/ Federico Latorre 12 1º Izq. Villaviciosa de Odón • 28670 • Madrid
  639 34 71 71  91 616 31 10  lourdesdelbarrio@gmail.com

Lourdes del Barrio
Colegiado nº 60044Avda. del Valle, 7

Urbanización “El Castillo”
28670 Villaviciosa de Odón (Madrid)
Tel.: 91 616 34 61 • Fax: 91 616 34 00

¡30 años atendiendo a nuestros mayores!

• CONVALECENCIAS
 POSTOPERATORIAS
• ENFERMEDADES CRÓNICAS
• DEMENCIAS SENILES
• INVALIDEZ
• TRATAMIENTOS 
 Y CUIDADOS ESPECIALES
• REHABILITACIÓN
• ATENCIÓN 
 MÉDICO-SANITARIA 24 H
• VÁLIDOS

Las ruinas del Hospital Oncológico pronto serán historia

Aunque el plazo estipulado para la de-
molición sea de siete meses, estamos se-
guros de que serán algunos menos tras 25 
años de su presencia inexplicable a no ser 
por la incapacidad de nuestros gobernantes.

El CITO (Centro de Investigación y Tra-
tamiento Oncológico) y su ruina de 43.000 
m2 con ese esqueleto de edifi cio que afea 

nuestro entorno 
pronto será his-
toria.

La demolición 
nos cuesta a los 
villaodonenses 
975.500 € más 
el 21% de IVA, en 
total 1.180.355 
€. 

La obra de 
demolición con-
templa tres fa-
ses, la primera 
mediante demo-
lición manual y 
pequeña maqui-
naria para retirar 

plásticos, vidrios, materiales cerámicos, ma-
deras o canalizaciones. Una segunda a través 
de demolición mecánica mediante el derri-
bo de pilares, vigas, forjados o muros para 
fi nalizar con una tercera que se consistirá en 
el acondicionamiento del terreno.

Todo empezó en  enero de 1998 cuando 
el Pleno aprobó la delegación en la Comi-

sión de Gobierno para la enajenación de los 
terrenos que llevaría a la construcción de 
este malogrado centro sanitario de carácter 
privado. Un año y medio después, el 20 de 
mayo de 1999, se puso la primera piedra a la 
que asistió el entontes Ministro de Sanidad 
Romay Becaría.  

Una historia triste con un mal y exce-
sivamente largo fi nal, que ha conllevado la 
pérdida de una de las dos parcelas que el 
Ayuntamiento cedió a la iniciativa, que re-
sultó muy negativa para bancos y empresas 
afectados, motivo por el que Francisco Ja-
vier Santos Gugel  máximo responsable de 
CITO fue condenado a cárcel y multa•

Francisco Javier Santos Gugel, 
condenado a tres años de cárcel y multa
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Actualidad
La Estación de Bombeo de Aguas Residuales 
del Monte de la Villa ya está en funcionamiento

La Estación de Bombeo de Aguas 
Residuales (EBAR)  del Monte de la 
Villa ya ha entrado en funcionamien-
to, instalación a la que se conectará 
la Universidad Europea. y parte de El 
Bosque. Sin duda ésta es una buena 
noticia para Villaviciosa y más para 
los vecinos del Monte de la Villa ya 
que de esta forma dejaremos de ser 
sancionados por realizar vertidos 
ilegales al Arroyo de la Vega, aunque 
no seamos los responsables ya que 
estos vertidos se producen desde 
que la empresa constructora de la 

nueva M-501, obra llevada a cabo por 
la Comunidad de Madrid, demoliera 
la antigua depuradora que prestaba 
servicio en esa zona, demolición de 
la que nunca se han hecho respon-
sables ni la empresa ni la Comunidad 
de Madrid, eso si, las sanciones por 
vertidos ilegales y contaminación del 
arroyo de la Vega las estamos pagan-
do los villaodonenses, lo que nos ha 
costado una millonada. Ya veremos 
como la Comunidad de Madrid nos 
compensa después de tantos años 
por semejante barbaridad •

C/  Puerto Lineras 9,  Pol. Ind. Nueva Exp ansión (junto a las Nieves). 28935 Móstoles (Madrid)
Telfs: 91 616 61 46 -  638 473 513 (a espaldas del centro de exá menes de la DGT)

Bodas, 
Bautizos, 

Comuniones y 
Eventos

Haremos que sea 
un día grande, 

inolvidable y feliz 

Sábado 10 de febrero
CENA DE 
ENAMORADOS
Cena Romántica con
Mú sica y B aile hasta 
la madrugada
¡¡¡REGALOS SORPRESA!!!

Sábado 17 de febrero

CENA DE ENAMORADOS
y   BAILE DE CARNAVAL
Cena Romántica con Mú sica y 
B aile hasta la madrugada

¡¡¡ PREMIO AL MEJOR DISFRAZ !!!

Celebra con nosotros el Día de los Enamorados con estos dos eventos que hemos preparado para ti

Entregadas las insignias para los hermanos 
de San Sebastián que han cumplido 50 años en la misma

El pasado 12 de enero tuvo 
lugar en el Salón de Actos mu-
nicipal de la Plaza de la Consti-
tución la entrega de las Insignias 
de Oro de la Hermandad de San 
Sebastián a los hermanos que 
han cumplido 50 años de forma 
ininterrumpida en la Hermandad.

Estos han sido: Alberto Bláz-
quez Sánchez, Vicente Arribas 
Riesco, José Ignacio Rodríguez 
González, Alfonso Rodríguez 

González, Juan José Suárez Mar-
tín, Fernando Suárez Martín, Be-
nito Herrera Martín, José Antonio 
Santander Arribas, Santos Navas 
Martín, José Manuel Santander 
Martínez, Daniel Pastor León, Da-
niel Arribas García, Francisco Javier 
Godino Pardo, Emilio Vaquero Ro-
dríguez, Luis González Baos, Ángel 
González Baos. Sin duda una parte 
importante de la historia de nuestro 
pueblo •
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Actualidad
La 5ª Ruta del Garbanzo Madrileño llegará 
a fi nales de enero a Villaviciosa de Odón

Los días 19, 20, 21 y 26, 27 y 28 de enero se ce-
lebrará en Villaviciosa de Odón la Ruta del Garbanzo 
Madrileño que cumple su quinta edición. Este evento, 
en el que participan 17 municipios se ha convertido 
en un referente en materia gastronómica de la región.

En el momento de redactar esta noticia no se co-
noce el nombre de los restaurantes que  participarán 
en esta ruta.

Esta iniciativa tiene como objetivo potenciar el 
cocido y los garbanzos madrileños y otros platos 
con garbanzos. Los restaurantes ofrecerán un menú 
de fi n semana, en el que uno de sus platos deberá 
tener como ingrediente principal el garbanzo de la 
Garbancera Madrileña, acompañado de un vino de la 
D.O. Vinos de Madrid •

Nuevo despacho en Santa Ana para los concejales no adscritos
Nuestro Ayuntamiento, gracias 

al alcalde Juan Pedro Izquierdo, ha 
dotado a los tres concejales no ads-
critos de un despacho donde poder 
realizar su trabajo, pese a no tener 
derecho a ello.

De los tres concejales no adscri-
tos sólo Roberto Alonso ha acepta-
do el ofrecimiento brindado por el 
alcalde, oportunidad que agradece y 
de la que dispondrá de lunes a sába-
do gracias a la renuncia de los otros 
dos concejales no adscritos. 

El Ayuntamiento ya ha instala-
do un ordenador a disposición del 
concejal y sólo queda pendiente la 
instalación de un sistema de acondi-

cionamiento de la temperatura.
Roberto Alonso aprovechará 

esta oportunidad para organizar 
distintas actividades con los vecinos, 
como charlas, consultas, intermedia-
ción para asuntos municipales, etc.

El despacho está instalado en las 
antiguas escuelas de Santa Ana (Ca-
lle Santa Ana) y Roberto Alonso es-
pera que esté operativo a primeros 
del mes de febrero.

Aquellos villaodonenses intere-
sados en contactar con Roberto 
Alonso lo pueden hacer a través del 
correo electrónico
robertoalonsosantamaria@gmail.
com•
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Actualidad
El alcalde Juan Pedro Izquierdo busca 
el contacto con los vecinos

El 30 de enero nuestro alcalde 
comienza lo que han dado en llamar 
“Café con el Alcalde”, reunión en la 
que Juan Pedro Izquierdo mantendrá 
una conversación con los vecinos 
acompañada de un café, en la que 
estos puedan plantear los temas que 
les preocupan, sugerencias o pregun-
tas.

Esta actividad tendrá lugar en el 
Ayuntamiento dos martes al mes, en 
concreto el segundo (a las 11:00 ho-
ras) y el cuarto (a las 19:00 horas)

Para participar en estos Cafés 
podemos dirigiirnos al correo elec-
trónico cafeconelalcalde@v-odon.es, 
para solicitar cita y la preferencia de 
día y hora:

Se puede llamar también a los 
números de teléfono: 91 616 96 04 
- 91 616 96 05 Horario: de lunes a 
viernes de 9:00 a 14:00 horas

El primer “Café con el Alcalde” 
será el 30 de enero a las 11:00 horas

Lugar: Edifi cio del Ayuntamiento. 
Plaza de la Constitución, 1•

C/ Estambul, 22 | 1ª planta | ofic 5-6
28922 Alcorcón (Madrid)
916 85 55 60
info@syscad.es

Se aprueba inicialmente el Presupuesto municipal para 2024 
marcado por un incremento del 43% sobre el prorrogado de 2023 

Federico Crespo
Concejal de Hacienda

El concejal de Hacien-
da Federico Crespo, ha 
destacado del mismo el 
incremento que experi-
menta este Presupuesto 
respecto al prorroga-
do de 2023, un 43%, lo 
que supone 14,5 millo-
nes más, alcanzado los 
47.971.950 millones de 
euros.

La aprobación inicial 
ha contado con 16 votos 
a favor, 2 en contra y 2 
abstenciones. 

El pasado 28 de diciembre,  
en sesión plenaria, se procedió 
a la  aprobación inicial del Pre-
supuesto General de Villaviciosa 
de Odón para 2024 con un in-
cremento sobre el presupues-
to prorrogado desde 2022 del 
43% lo que supone llegar a  los 
47.971.950 millones de euros. 

Estas cuentas han sido apro-

badas con los votos a favor de 
16 concejales (faltó uno del 
PP) de los 21 que conforman la 
Corporación municipal. Es de-
cir, 11 del Equipo de Gobierno 
(PP y VOX), 2 del grupo EBE, 2 
ediles del PSOE y el concejal no 
adscrito Roberto Alonso. Los 
votos en contra han corres-
pondido al concejal no adscri-
to Ramón García y la también 
concejal no adscrita, Teresa Bu-
nes. Las dos abstenciones han 
correspondido a los concejales 
del grupo mixto María Vela (Iz-
quierda Unida) y Gumersindo 
Ruiz (Más Madrid Villaviciosa).

El concejal hacienda, Federi-
co Crespo resaltó que en este 
presupuesto se ha buscado el 
máximo consenso lo que ha 
quedado refrendado por el apo-
yo mayoritario del mismo. 

A nuestro juicio no se en-
tiende que los únicos votos 
en contra fueran de dos de los 

concejales No Adscritos Ramón 
García y Teresa Bunes, dos con-
cejales sin ninguna experiencia 
municipal y que nadie sabe que 
es lo que defi enden.

El importante incremento 
del presupuesto se basa en la 
contención fi scal, congelación 
de los impuestos, con la bajada 
en algunos casos como el IBI 
por la instalación de placas sola-
res, bajando el tramo del 3,45 al 
2,40 y se mantienen el resto de 
bonifi caciones ya establecidas 
en impuestos y tasas.

Otro capítulo importante es 
el de inversiones, que el Con-
cejal de Hacienda estableció en 
más de diez millones y medio 
de euros”. 

Entre las inversiones presu-
puestadas para 2024 que im-
plican más de 60 actuaciones 
destacamos: (VER CUADRO 
ADJUNTO) 

El Presupuesto de 2024 está 

destinado a  hacer una Villavicio-
sa mejor, más moderna, de futuro 
y con unos servicios de calidad 
acordes con los que nuestros 
vecinos y Villaviciosa de Odón se 
merecen, según palabras del con-
cejal  Federico Crespo. 
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Actualidad

Debemos destacar que la 
premisa para elaborar este pre-
supuesto ha sido no aumentar 
la presión fi scal a los vecinos, 
sino que para 2024 se ha redu-
cido el tipo en algún impuesto 
y se han mantenido las bonifi -
caciones. 

En lo que respecta a gastos 
corrientes algunos de los más 
signifi cativos contemplados 
en este presupuesto son los 
siguientes: 

- Se dota una partida de 
100.000€ para un plan direc-
tor de intervenciones para la 
mejora del espacio urbano, 
infraestructura y seguridad 
de las Urbanizaciones.

- Otra partida de 351.500€ 
para la reparación de los 
parques infantiles, mejora 
del riego con sistema de se-
guimiento o telecontrol, así 

como la eliminación de toco-
nes en las urbanizaciones del 
municipio.

- Para Cultura, Deporte y 
otros trabajos realizados por 
otras empresas y profesiona-
les se establece una cantidad 
de 1.005.200 euros.

- Para el importan-
te tema de la Recogida 
de Basuras y Limpieza 
Viaria, el concejal de 
Medio Ambiente Er-
nesto Serigós  ha pre-
visto en el presupues-
to que el nuevo pliego  
de este servicio entre 
en vigor el primero de 
septiembre de este 
año, lo que supondrá un 
importe de 5.800.000 
euros anuales, un im-
portante incremento 
respecto a lo que paga-

mos actualmente y que 
redundará en una ma-
yor y mejor calidad de 
este importantísimo 
servicio público, lo que 
signifi cará un gasto de 
483.000 € mensuales. 
La aprobación del plie-
go de condiciones del 
nuevo contrato está 
pendiente de que el 
órgano consultivo del 
Gobierno de España dé 
su aprobación, y eso 
que lleva meses pen-
diente más lo que falte, 
para desesperación del 
concejal  Ernesto Seri-
gós y todo el equipo de 
Gobierno, incluidos al-
gunos concejales de la 
oposición. Esta espera 
desespera, sobre todo 
a los villaodonenses.

Para este año está 
previsto un aumen-
to en esta partida de 
1.262.000€.

- Gastos de personal se in-
crementa en un 13,6%, pasa 
de 15.513.500€ a 17.632.450€

- Gastos en bienes co-
rrientes y servicios,  se incre-
menta en algo más del 30% 
pasando de 14.276.800€ a 
18.568.150€.

- En inversiones reales 
se establece un incremento 
de casi el 295%, pasando de 
2.672.200€ a 10.514.850€.

Este presupuesto aprobado 
con una gran mayoría, 16 de 
21 concejales que componen 
la corporación, signifi ca un gran 
cambio tanto cualitativo como 
cuantitativo en la gestión de los 
intereses de los villaodonenses. 
Ya era hora •

PRINCIPALES INVERSIONES MUNICIPALES PRESUPUESTADAS PARA 2024

- Proyecto y ejecución de obras en la Avenida Calatalifa ...........................................................1.210.000€
- Proyecto y ejecución de obras en la calle Cueva de la Mora.......................................................850.000€
- Proyecto y ejecución de la rehabilitación del colegio Laura García Noblejas..........................328.000€
- Proyecto y ejecución de la cubierta para la pista polideportiva en el Chema Martínez..........32.000€
- Proyecto para la construcción de la Ciudad del Deporte...........................................................150.000€
- Rehabilitación de parques y jardines............................................................................................1.010.000€
- Renovación del alumbrado del anillo verde...................................................................................258.000€
- Proyecto de alumbrado público en urbanizaciones y Polígono Quitapesares.........................130.250€
- Mantenimiento y actualización de fi rmes de los caminos vecinales..........................................190.000€
- Proyecto y ejecución parque educación vial en la explanada de Moratalla.............................125.000€
- Trabajos de reparación y mantenimiento de la vía pública.........................................................835.000€
- Punto de luz y pasos de cebra en Príncipe de Asturias y zona de El Vaíllo................................78.000€
- Reparación Instalaciones deportivas............................................................................................1.647.500€
- Reforma y adecuación edifi cio calle Puente donde se creará 
  una gran Ofi cina de  Atención al Ciudadano..................................................................................500.000€
- Construcción aparcamiento en el Pabellón de Judo.....................................................................170.000€
- Señalización inteligente en pasos de peatones................................................................................55.000€
- Instalación de cámaras de videovigilancia.........................................................................................50.000€
- Para el fomento de la natalidad, el conocido 
  como "cheque bebé" destinado a los niños nacidos y adoptados en 2024................................150.000€ 
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Y llegó San Sebastián, la fi esta 
grande de Villaviciosa de Odón
Y llegó San Sebastián, la fi esta Y llegó San Sebastián, la fi esta Y llegó San Sebastián, la fi esta Y llegó San Sebastián, la fi esta 

Sociedad
PROGRAMACIÓN 20 DE ENERO 

SAN SEBASTIÁN

09:00 horas: Pasacalles por diferentes calles 
del municipio con la Banda de Música.

09:45 horas: Salida con la Junta, Autoridades 
y Hermanos que quieran acompañarnos, 

De la Plaza de la Constitución
 hasta la Iglesia de Santiago Apóstol. 

10:00 horas: Celebración de la Misa Mayor 
en honor a San Sebastián

Lugar: Iglesia Parroquial de Santiago Apóstol.

10:30 horas: Procesión de San Sebastián 
por las calles de nuestra localidad

Al fi nalizar la procesión tendrá lugar la tradicional 
subasta de andas y rifa del ramo de laurel del Santo 

entre nuestros Hermanos.

12:00 horas: Realización de las tradicionales PUJAS
Durante la celebración de las mismas se ofrecerá 

el típico caldo.
Lugar: Plaza de La Constitución.

15:00 horas: Apertura de puertas para servir 
nuestra afamada limonada

 que acompañará la comida.
NOTA: NO SE SERVIRÁ LIMONADA 

A MENORES DE 18 AÑOS.
Lugar: Plaza de la Constitución.

16:00 horas: Baile de El Rondón
Lugar: Plaza de la Constitución.

18:30 horas: Baile público hasta bien entrada
 la noche con actuación estelar y sorpresas para 

todos los gustos 
Lugar: Plaza de La Constitución. 

PROGRAMACIÓN 19 DE ENERO 
VISPERAS DE SAN SEBASTIÁN

17:00 horas:  Pasacalles por diferentes calles 
del municipio, amenizado por la Banda de Música.

Salida desde la Plaza de la Constitución.

17:30 horas:  Ofrenda de una corona de fl ores 
en la placa conmemorativa 
a los Hermanos fallecidos.

Lugar: Cementerio Municipal.

18:00 horas:  Chupinazo de inicio de fi estas.
Lugar: C/ Hermandad de San Sebastián,

 esquina con C/ La Bruja.

19:00 horas:  Bendición del vino con el que 
se realizará la limonada del día siguiente.

Lugar: Iglesia Parroquial Santiago Apóstol.

19:30 horas:  Tradicional cata de vino y 
degustación de nuestro típico bacalao.

Lugar: Salón cívico-social 
de la Plaza de la Constitución.

22:30 horas:  Baile público
Lugar: Salón cívico-social 

de la Plaza de la Constitución.

00:30 horas:  Concurso típico del Rondón.
Lugar: Salón cívico-social 

de la Plaza de la Constitución.

Un año más tendremos la oportunidad de festejar el 20 de 
enero el día de nuestro patrón San Sebastián, sin duda una 
oportunidad para vivir un día de hermandad, alegría y diver-
sión, haciendo pueblo •
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  CALIDAD Y COMPROMISO DESDE 198 0
   Somos especialistas en implantología y esté tica dental
   w w w .clinicadentalsanchezgonzalez.es
    VILLAVICIOSA DE ODON 91 616 33 11 . FUENLABRADA 91 690 65 48

VILLAVICIOSA DE ODÓN  91 616 33 11 .  FUENLABRADA  91 690 65 48

Sociedad

Las navidades 2023 
- 2024, a juicio de to-
das las personas con 
las que hemos podido 
hablar, han sido las 
mejor organizadas 
por el Ayuntamiento 

que se recuerdan.
Desde la ilumina-

ción, con una Plaza 
de la Constitución 
nunca antes vista, la 
programación, las 
actividades, el apoyo 

a nuestro comercio 
con los rascas con 
premio, la gran par-
ticipación de los vi-
llaodonenses en las 
distintas actividades, 
han hecho de estas 

navidades algo único 
hasta el momento. 
Esperamos que este 
nivel se mantenga en 
sucesivas ocasiones.

Y como dicen que 
una imagen vale más 

que mil palabras, les 
ofrecemos dos pági-
nas de reportaje fo-
tográfico que ilustra 
estos días de ilusión, 
sobre todo para los 
más pequeños•

Sin duda éstas han sido las mejores navidades organizadas 
por el Ayuntamiento que recordamos
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Teléfonos de utilidad
Emergencias ......................................................112 
Aulario Calatalifa ...........................91 616 11 60
Ambulancia servicio permanente ..................061
Asistencia Social .................................. 91 616 38 53
Ayuntamiento ........................................91 616 96 00
Biblioteca ..................................................91 665 73 32 
Bomberos .............................085/91 276 03 77
Casa Parroquial .................................... 91 616 01 60
Centro de Salud ...................................91 616 49 09
 91 616 50 80
Centro de la 3ª Edad ........................91 665 70 24

Centro de Act. Educativas ...........91 601 42 46
Colegio Gandhi ..............................91 616 30 67
Colegio Hnos. Gª Noblejas ........... 91 616 14 14
Col. Dña. Laura Gª Noblejas ........91 616 32 08
Coliseo de la Cultura ................91 616 66 60/61
Correos ....................................................... 91 616 66 18
Guardia Civil .................................91 616 08 14
Hospital Alcorcón ................................91 621 94 00
Hospital Móstoles ...............................91 664 86 00
Hospital Rey Juan Carlos ............91 481 62 25
Instituto ......................................................91 616 92 95

Juzgado de Paz ..............................91 616 49 85
Pabellón Cubierto............................... 91 616 36 57
Policía Local ..................................................... 092
Policía Local ..................................91 616 19 36
Polideportivo 91 616 17 92
Protección Civil ............................91 616 06 07
Registro Propiedad .......................91 616 66 18
Taxis Parada ..............................................91 616 12 83
Taxis .................................................................651 840 239
..................................................................640 25 75 04
Urgencias Centro de Salud ....91 616 50 82

EN
IMPRIMIMOS
HISTORIAS

O F F S E T  ·  D I G I T A L  ·  G R A N  F O R M A T O  ·  E N C U A D E R N A C I Ó N  ·  L O G Í S T I C A

C/ Investigación, 9 . Polígono industrial Los Olivos
28906 Getafe (Madrid)
Tel.: 91 684 62 47 - muriel@graficasmuriel.com Fo
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Entre todos
lo conseguiremos.
Cuidemos nuestro comercio
y empresas locales.
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